



「夢を持ち、希望を叶えるためにがんばる子どもを育てる」



高屋小だより

【目指す児童像】

【K】考え伝える子ども

【O】思いやりのある子ども

【Ya】やりぬくたくましい子ども

自立を願えばこそ、時には甘えを断つことも

2007年、アップルがiPhone発売して以来、EV、自動運転、AIスピーカー、量子コンピューター、最近のコロナ下ではリモートワーク、オンライン診療等、世界はICTの著しい進展の中、目まぐるしいスピードで変化している。先が読めないのはコロナ禍だけではない。

そんな中、少子化の影響もあってか、子どもたちの自立が遅れているとの向きを耳にする。高度化・複雑化する社会への準備期間として学ぶことは飛躍的に増加している。「人生100年構想」が示すように平均寿命も著しく伸びているのだから、ゆっくり成長すればよいとの見方もあるだろう。しかし、もう一つの大きな社会問題である高齢化の進展により、2030年には人口の3分の1が高齢者になる。支える人が激減し、支えを必要とする人が激増する中で、支える人の社会的自立（特に経済的自立）が遅れるとしたら、この問題は近未来に暗い影を落としかねない。

米国の盲目の歌手レイ・チャールズの映画のワンシーンである。「子どものレイ・チャールズは目が見えないため椅子に引っかかって倒れ、あまりの痛さに泣きながら母親の助けを求める。母親は心配そうな表情で我が子を見るが、手を出さずにじっと彼を見つめている。彼は泣きながら、何とかしようと床を這いずり回る。そのうちに耳に薪がはじける音やお湯が沸き立つ音などが聞こえてくる。彼は燃える薪に手を伸ばすが火の熱さに手を引っ込め、家具の下にいた虫の音に気付いて、それをやわらかく両手で包み込む。その後、心配そうに見つめる母親の方を向いて、そこに母親の気配を感じる。」彼はこの間に生きていく上で必要な様々なことを学んだはずだ。

私たち大人は、昨今、困っている子どもたちにすぐに優しい手を差し伸べる傾向が強い。しかし、大人や子どもにかかわらず、人を育てる上で、それは近道のように、実は遠回りになることもあるだろう。「子どもをダメにする指導方法として、何でも先回りをしてやってあげること」を指摘する専門家もいる。一見冷たく映るかもしれないが、今後の成長を、そして将来の自立を願えばこそ、レイ・チャールズの母親のように、「すぐに手を貸さない」、「がまんすることを教える」、「敢えて失敗させる」等の対処の仕方も必要であろう。教育の大きな目標の一つは将来の自立であるからだ。

優しい手をすぐに貸してあげることが実は「親切の不親切」になり得るリスクも認識しつつ、「TPO(時間、場所、場合)を的確に判断し、自立を願えばこそ、時には甘えを断つ」教育を実践していくことも益々必要ではないかと思う今日この頃である。

(文責：田辺 昭浩)

児童送迎用駐車場の変更について



6月23日(火)より、児童送迎用駐車場を校庭南駐車場に変更させていただきました。南駐車場は、校庭から車道に出る際、右側の歩道や車道が見えにくくなっております。南門で一時停止し、安全を確認しながら最徐行で進んでいただくようお願いいたします。また、雨やグラウンドコンディションの悪い時は校庭を歩かず、南門から歩道に出て、黒門から入るようお声がけください。ご協力をよろしくお願いいたします。

※駐車場内や校庭で未就学児を遊ばせるのは大変危険ですのでお止めください。小さいお子さんは手をつなぎ、決して目を離すことのないようお願いいたします。



7・8月の主な行事予定

【生活目標】自分の仕事を進んでしよう

【7月】

- 1日(水) ALT 来校日 防犯ブザー点検
- 2日(木) 業間走 ALT 来校日 クラブ活動
- 6日(月) 児童下校 14:45
- 7日(火) 児童朝会(集会)
- 8日(水) ALT 来校日
- 9日(木) 業間走 クラブ活動 弁当日
- 10日(金) スクールカウンセラー来校日
- 13日(月) 児童下校 14:45
- 14日(火) 音読朝会 5年 生き物調査 2年
- 15日(水) ALT 来校日 児童下校 14:45
- 16日(木) ALT 来校日 業間走 委員会活動
- 21日(火) 児童下校 15:30
- 22日(水) ALT 来校日

- 23日(木) 海の日
- 24日(金) スポーツの日
- 27日(月) 臨時休業日
- 28日(火) 学期末大掃除週間～31日まで
- 30日(木) 業間走 ALT 来校日 クラブ活動

【8月】

- 3日(月) 防犯ブザー点検 すくすく測定(上)
- 4日(火) すくすく測定(下) 代表委員会
- 5日(水) ALT 来校日
- 6日(木) 業間走 5校時限 弁当日 ALT 来校日
集団下校訓練 通学路安全点検
- 7日(金) 第1学期終業式 弁当日 下校 14:45
夏季休業(11日～19日まで)
- 20日(木) 第2学期始業式

修学旅行について



9月の修学旅行の実施について、今後実施可能となった場合を想定して検討を重ねております。三密を避けるため、旅行行程、大型バスの利用などを視野に入れ検討しています。

ようこそ1年生！ 1年生を迎える会 大成功！

6月10日(水) 3校時に、今年度初めて全校児童が集まって「1年生を迎える会」を行いました。企画広報委員を中心に、2～6年生が役割を分担して準備に取り組み、当日は、楽しい演技やプレゼントに10名の1年生は大喜びでした。また、後半は、5年生が考えた「王様じゃんけんゲーム」を全校児童で楽しみました。入学から早いもので4週間。学校生活にもすっかり慣れたくましくなった1年生のこれからの活躍が楽しみです。



しっかりと 止まってかくにん 横断歩道

令和2年交通安全スローガン

6月15日(月)、18日(木)、交通安全教室を行いました。1・2年生は、学校周辺の道を実際に歩いて、安全な歩行や交差点の横断の仕方を学習しました。3～6年生は校庭の模擬道路を使い、自転車の安全な走行について学習しました。実際の歩行や模擬コースの走行を通して、交通安全への意識を高めることができました。



3～6年 交通安全教室

父母教師会活動がスタートしました！

父母教師会総会の書面決議にご協力をいただき、ありがとうございました。PTA会員数51名のうち、34名の承認と10名の委任状をいただき、議事は無事に承認されました。渡邊まき子会長のもと、感染拡大予防に努めつつ、専門部事業(会報発行、奉仕作業、危険箇所点検)や学年PTA事業を少しずつ再開してまいりますので、保護者の皆様のご協力をよろしくお願いいたします。



3密を避けて体育館で役員会

みんなで守ろう 巨理町ケータイ・スマホの約束

巨理町では、下記の統一した約束を決め、町を挙げて取り組んでいます。SNSやネットの利用にどのような危険が潜んでいるかをお子さんに伝えながら、保護者の皆様の管理のもとスマホやケータイを使用させていただきますようお願いいたします。

- ・必ずフィルタリングをかけましょう。(家庭で決めた約束を守りましょう)
- ・小1～小3 夜8時から朝の7時までは、親(お家の人)にあずかってもらいましょう。
- ・小4～小6 夜9時から朝の7時までは、親(お家の人)にあずかってもらいましょう。

